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（別紙）第２５回加東市地域公共交通活性化協議会・会議の経過 

発言者 会 議 の 経 過 ／ 発 言 内 容 

事務局 

議長 

委員 

委員 

議長 

委員 

議長 

事務局 

議長 

事務局 

議長 

１ 開会  

２ 議事 

 加東市地域公共交通計画の素案について 

   事務局から説明 

 今後のスケジュールについては、1月から2月にかけてパブリックコメント

を実施し、2月下旬に意見の集約を行った後、3月の活性化協議会で、地域公

共交通計画の最終案をお示しする予定としています。 

【質疑応答等】 

 ご意見・ご質問のある方は挙手をお願いします。 

 施策10「タクシーの有効活用」があり、その取組内容に「相乗りサービス」

制度に関する項目があります。しかし、全国的にこの取組が実施された事例

はほとんどありません。配車アプリの取り付けが前提になっていることもあ

り、この取組は時期尚早かと思います。 

 大手しか実施していないことと、事前確定運賃の認可がないとタクシー運

行ができないということもありますが、それを含め、調査・研究ということ

であれば良いと考えます。 

 実現ではなく、調査・研究ということであり、今後５年間の計画期間であ

ることから、調査・研究の文言は入れても良いと思いますが、いかがでしょ

うか。 

 タクシー業界では、十分な実効性はないものと考えています。５年の期間

では、市民の方に活用される段階にはいかないと考えています。 

 業界として前向きではないということは貴重なご意見として承ります。計

画としては、調査・研究の文言は入れさせていただきたいと思います。 

 私から質問ですが、８ページの運転免許保有割合について、一般に所持し

ている数字とは大きく異なるのですが、これはどういった数値でしょうか。

 警察庁のホームページで公開されている数値であり、運転免許証を持って

いる方の年齢別の割合を示しています。合計すると100%となります。 

 このデータでよいのか、年齢別に何割の方が保有しているかというデータ

がいいのか、どちらのほうがよいでしょうか。また、このデータを使用する

のであれば、運転免許保有割合という文言では誤解を招くかと思います。 

 ご指摘のように、持っている方、持っていない方のデータがあるか確認し、

検討させていただきます。 

 もう一点、路線バスの目標値について、加東市地域公共交通網形成計画の

基準値（平成27年度）と今回の計画の基準値（令和元年度）を比較すると、
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事務局 

議長 

事務局 

委員 

事務局 

委員 

委員 

議長 

委員 

事務局 

議長 

２割減になっています。令和元年度は新型コロナウイルスの影響とは関係な

く利用者が減ったことになります。その要因について、言及している部分は

ありますか。 

 路線バスの利用者の減少については、参考資料の2ページに補助路線の利

用者を記載しております。全ての路線ではありませんが、多くの路線でそれ

ぞれ利用者が減少傾向となっています。また路線の廃止や休止ということも

あり、利用者が減っている結果となっています。 

 24ページに図表がありますが、どういう目的やタイプの利用者が減ってい

るのか、そうした分析がないまま作成されている印象を受けます。 

 分析については、路線バスの事業者と研究・分析するなかで記載できるも

のがあれば追記します。 

 交通事業者が事業者努力で乗務員不足をカバーして運行している中で、自

家用有償旅客運送の大半が高齢者のドライバーとなっています。今後どのよ

うに安全教育をしていくのか、また運転手を確保していくかについての記載

がなく、運転手確保等の計画が無くて良いのか、説明いただければと思いま

す。 

 施策14「地域公共交通の維持に向けた体制の強化」の取組内容に、自家用

有償旅客運送に関する人材育成や運転手の確保について記載しています。年

に２回運行会議と年に１回運転手募集を行い、その中で運転手の確保に取り

組むことを考えています。地域によって実情が異なることもあり、方法につ

いては運行会議の中で検討していきたいと考えています。 

 人材が不足している中で、通常の人以上に安全を担保できる労働力を確保

する必要があり、事業者でも、関係官庁の指導のもと取り組んでいるので、

詳細な計画が必要だと考えています。 

 施策３「自家用有償旅客運送（自主運行バス）の維持・充実」の中で、交

通事業者が運行管理を行う事業者協力型の導入についての検討を記載して

いるように、将来的なことについても記述しています。将来的な検討につい

ては、この中に包括しているものとしてご理解いただければと思います。 

 現時点でも運行管理は丁寧にされていると思いますので、引き続き継続し

ていくということで良いと考えています。 

 市が発行している「公共交通ガイドブック」について、今後の発行の見通

しはどのように考えていますか。 

 今後も年に１回発行し、年度途中のダイヤ改正等については市のホーム

ページで情報を掲載するなどの対応をさせていただきます。 

 他にご意見がないようですので、本日皆さまからいただいたご意見を踏ま

え、計画の修正を行い、加東市地域公共交通計画の策定を進めたいと思いま

すがよろしいでしょうか。 
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議長 

事務局 

〔異議なし〕 

 異議がないようですので、本日の議事は終了となります。 

３ その他 

 次回、第26回協議会の開催時期は、3月上旬を予定しています。 

４ 閉会  


